



# Centre Généalogique du Dauphiné

## Bulletin de liaison n° 21

### Infos

Le prochain bulletin vous sera adressé à l'occasion de notre Assemblée générale annuelle qui se tiendra à Saint-Chef le samedi 5 mars 2005. Retenez d'ores et déjà cette date.

2004 a été riche en événements pour notre association.

Nous avons publié le numéro 9 des « Cahiers dauphinois », le 10 attend vos généalogies pour paraître.

Le nombre de relevés du CGD a atteint les 1.600.000 actes, merci à tous ceux qui ont participé à cette tâche et nous ont permis de faire partie des plus efficaces associations généalogiques. Nous sommes près de 1500 adhérents, ce qui fait de nous la première association généalogique Rhône-Alpine, une des premières de France par les effectifs. Nous avons été présent dans de nombreuses manifestations généalogiques, ce bulletin et le précédent en témoignent.

2005 devrait être aussi fertile, l'acquisition du nouveau local et son aménagement et le congrès / salon national de généalogie qui se tiendra à Mâcon les 6, 7, et 8 mai devraient en être les temps forts.

En attendant, le président et le conseil d'administration vous souhaitent sincèrement de passer de bonnes fêtes et vous présentent leurs meilleurs vœux pour 2005.

### Local

Lors de son intervention à la Côte-Saint-André, le président Jean-Pierre Carrier avait annoncé la signature d'un compromis pour l'achat d'un local. Les choses sont en bonne voie et si rien ne vient contrarier l'opération, nous devrions, enfin, être propriétaires vers la fin de cette année 2004.

Nous espérons que le fait d'être dans nos murs, nous permettra une vie associative plus riche, des horaires plus souples, des permanences et réunions plus fréquentes... et une participation du plus grand nombre aux activités de l'association.

Ce local est situé 20 avenue Général Champon, à proximité immédiate de l'arrêt du tram.

Des travaux seront nécessaires avant de pouvoir

inaugurer et utiliser notre nouveau siège. Certains devront être confiés à des professionnels, d'autres pourront être réalisés par nous et ainsi nous permettre quelques économies. Lorsque le moment sera venu, nous lancerons un appel aux volontaires. Nous aurons besoin de compétences, et surtout de bras et de bonne volonté.

### La Côte-Saint-André

Le vingt-septième anniversaire du CGD a été célébré le 25 septembre. Près de trois cents adhérents ont



*Le stand du C.G.D.*

participé à la manifestation. Les groupes locaux ont profité de cette journée pour mettre leur documentation à la disposition des adhérents. Les adhérents ont exposé leurs arbres. En plus des conférences annoncées dans le précédent bulletin, Madame Denise Alexandre a présenté son expérience d'organisation d'une cousinade. Pour ceux qui, intéressés par le sujet, n'auraient pu assister à sa causerie, nous signalons qu'elle a confié un article à G&H pour parution en 2005.

### Forte récompense

Lors de la journée anniversaire à la Côte-Saint-André, une bague a été perdue, sans doute oubliée aux lavabos. Madame Laure Villiermet, tient beaucoup à ce bijou et offre une forte récompense à la personne, qui l'ayant trouvé le lui rapportera. Vous pouvez la joindre à son domicile : 30, Avenue de la plaine Fleurie – 38240 Meylan. Tel : 04.76.90.45.82

## Groupes locaux

### Réunion des responsables

Le 22 septembre, les responsables des groupes locaux réunis dans les bureaux du CEGRA à Saint-Egrève, ont fait part de leurs expériences et ont échangé sur leurs pratiques. La répartition des relevés et les saisies informatiques des communes ont été l'objet d'un long échange.

L'**antenne de Paris**, représentée par Gérard Meary nous a fait partager ses inquiétudes liées au déménagement de la bibliothèque généalogique qui l'héberge et nous a présenté les thèmes de ses réunions.

Pierre Marzocca pour le groupe **Grésivaudan** a parlé des participations à différents forums associatifs dans la vallée et de la journée du 9 octobre ( voir ci-dessous).

Pour les **Avenières-Veyrins**, Georges Richard nous a fait part de la réussite de la journée Trillat qui a généré une dizaine d'adhésions. Puis il soulève le problème de la gestion des archives communales.

Le groupe des **Terres Froides**, par la voix de Marcel Charvet souhaite connaître la liste exacte de tous les relevés effectués et que chacun des groupes fasse une liste des relevés de sa zone géographique.

Michel Gilibert au nom du groupe **Bièvre-Valloire**, a demandé des précisions quant aux relevés réalisés par le CGVVR et le CGD. Il semble que des relevés soient effectués en double. Le problème devra être réglé par les présidents.

Hélène Peyrins pour le groupe **Matheysine-Trièves**, souhaite disposer d'un local pour une réunion mensuelle qui viendrait s'ajouter aux réunions de printemps et d'automne. La solution viendra avec la possession du nouveau local.

### Création d'un nouveau groupe

**Région Saint-Marcellinoise**, tel est son nom. Il tiendra ses permanences le deuxième vendredi de chaque mois de 15 à 19 h, salle municipale face à la mairie de Saint-Sauveur.

Les responsables sont Maurice et Paulette Hendboëg-Lambert, Danielle Vivier, Max et Monique Gagnor.

Tel. : 04.76.38.68.12

### Cousinade Trillat



Denise Alexandre, avec l'appui du groupe local des Avenières-Veyrins a organisé une réunion de la famille Trillat. Cette journée a vu converger vers Chimilin 200 personnes venues de toute la France. La capacité de la salle ne permettait malheureusement pas d'en accueillir davantage.

### Groupe Grésivaudan

Une journée généalogie a été organisée le 9 octobre dernier



*Une partie de l'assistance*

au Cheylas. Le matin une conférence était donnée par Michel Jaillard : sur le thème : « Histoire de la frontière Dauphiné / Savoie, de Saint-Genix / Guiers à Belledonne ». Après le repas, l'après-midi a été consacré à la généalogie, échanges et consultations du CD.Rom du CGD. Un succès, puisque l'on a compté quatre-vingt-dix participants.

## Salons et Expositions

### Forum de Montélimar, 6 et 7 novembre.

Ce 17<sup>e</sup> forum de l'Union Régionale Midi-Provence a connu un succès qui a surpris. En deux jours plus de 1200 visiteurs ! Une organisation digne d'un congrès national, dans une ambiance très chaleureuse ajoutait un plus à ces



*L'informatique au service de la généalogie*

journées. Monsieur Sémentery, président de la Fédération française de généalogie a participé et tenu le stand de la FFG pendant toute la durée du salon. Le CGD représenté par Monique Bonvallet, Hélène Peyrin, Jean-Loup Ricord et Edouard Monnard a été assailli de demandes. Les organisateurs ont spontanément augmenté d'un tiers la surface de notre stand. Six nouveaux généalogistes ont adhéré lors de ce salon.

#### **Forum de Tassin-la-Demi-Lune, 13 novembre**

Ce premier forum Rhône-Alpes a connu un immense succès (mille cinq cents visiteurs). Il regroupait outre les



*Une partie des curieux*

associations du CEGRA celles des départements voisins et de Suisse. La salle informatique dans laquelle officiait, parmi d'autres, Jean-louis Méjécaze, n'a pas désempilé de la journée. Généalogie et informatique sont maintenant indissociablement liées. Les quatre ordinateurs du CGD n'étaient pas de trop pour faire face à la foule des généalogistes et des curieux. Nicole Andrès, Michèle Bruyat, Monique Bonvallet, Pierrette Dizet, Hélène Peyrin, Jean Blachot, Jean-Pierre Carrier, Yves Chabert, Jacques Deillon et Henri Micoud se sont relayés pour tenir le stand et recueillir sept adhésions nouvelles.



*Notre stand pour le Salon du régionalisme alpin de Grenoble*

#### **Salon du régionalisme alpin, 20 au 22 novembre**

Cette manifestation clôturait cette période de rentrée. Notre stand y a connu son habituel succès de curiosité, ce salon n'étant pas dédié à la généalogie. La tenue du stand a été assurée par les mêmes personnes qu'à Tassin auxquelles se sont ajoutées Edith Davadant, André Bœuf, Alain Ferrafiat, Raymond Philip, Marc Robert, Marc Rousselot-Pailley et Alain Soury-Lavergne.

#### **Forum de l'EGDA, 10 octobre à Crest**

Un forum très studieux et néanmoins convivial. Une importante documentation « papier » était mise en libre consultation. La présence du CGD était assurée par Nicole Andrès et Jean-Pierre Carrier. Les possibilités offertes par le CD du CGD et notamment par Généatelier, ont été très appréciées.

#### **Généalogia – biennale de généalogie 2004**

C'est notre antenne parisienne qui nous a représenté cette année encore. Elle animait un stand commun avec les Savoyards de Paris.

#### **Journée généalogique du CGD**

Nous avons annoncé lors du précédent bulletin la tenue de cette manifestation. L'achat du nouveau local nous incite à remettre cette organisation à plus tard.

### **Dépouillements et saisie informatique.**

#### **Relevés des registres d'état-civil**

Le CGD vous propose de participer au travail de relevés des registres d'état civil des communes de l'Isère de 1793 à 1902, aux AD et/ou dans les mairies. Les volontaires sont invités à prendre contact avec Michèle Bruyat afin d'organiser le travail et d'éviter les doubles relevés et de recevoir les formulaires. Cette tâche outre son intérêt collectif, peut vous permettre d'accéder au droit d'obtenir « Généatelier ».

#### **Cahiers dauphinois**

Vous souhaitez publier votre généalogie, le numéro 10 des « Cahiers dauphinois » est en préparation. Adressez les six premières générations (numéros 1 à 63) de votre généalogie ou la septième (64 à 127), ou les générations suivantes au CGD. Nous ne souhaitons pas publier de généalogie remontant au-delà de 1550, ni celles situées hors Rhône-Alpes.

#### **Petite citation**

*Comment réagiraient nos ancêtres si on leur présentait un ordinateur moderne ? Ils parviendraient probablement à le dompter à coups de pierres. Ils étaient beaucoup plus futés que nous le pensons.*

**Dave Barry**

## **Permanences, cours, conférences...**

### **Permanences du samedi**

Elles auront lieu les 8 et 22 janvier, 5 et 26 février, 12 et 19 mars. Elles se tiennent de 10 à 13 heures et peuvent s'achever avant, en cas d'absence de consultants

### **Cours et formations**

Les cours de généalogie reprendront le lundi 3 janvier. Ceux d'initiation et perfectionnement à l'utilisation de l'informatique en généalogie reprendront aussi en janvier.



Demandez la date lors des permanences

### **Des documents disparaissent**

Nous nous sommes aperçus de la disparition d'un certain nombre de documents lors des permanences. Les personnes qui auraient emportés des relevés par inadvertance sont invitées à les ramener au plus vite. Certains d'entre eux, ceux des Hautes-Alpes en particulier, n'existent pas en double.

Ce n'est pas la première fois qu'un tel incident se produit, merci de bien chercher au fond de vos porte-documents

Nous voudrions éviter de créer un système de contrôle plus strict des sorties des relevés.

### **Conférences**

Deux conférences ont été données aux AD au cours de ce premier trimestre.

Le 14 octobre 2004, Michel PROST nous a fait un très intéressant exposé sur l'exploitation des relevés du CGD en biodémographie comparée et les conclusions que l'on peut en tirer. Ces données lui ont permis de comparer les comportements des communautés rurales, montagnardes et urbaines dans le Dauphiné au XVII<sup>e</sup> et XVIII<sup>e</sup> siècles en ce qui concerne les mariages et la fécondité.

Le 25 novembre 2004, Marcel CHARVET nous a parlé des bagnards et des galériens de Toulon. En partant d'un exemple pris dans sa famille, il nous fit revivre la vie de ces condamnés. Exemple probablement assez rare d'un homme qui fut condamné trois fois aux galères pour trafic de sel puis de tabac.

Le jeudi 20 janvier aux Archives départementales, Madame Andrée Gautier évoquera « Les tissages dans le Nord-Isère » sous la troisième République. Cette conférence débutera à 17 h 15.

Malheureusement nous n'avons pas de conférencier au-delà de cette date. Si vous en connaissez un, ou si vous-même êtes en capacité d'animer une conférence sur un sujet en rapport avec la généalogie, l'histoire, les archives... merci de prendre contact avec Jean Blachot.

## **Cotisation 2005**

Nous rappelons que l'heure du renouvellement des cotisations est venue. Adressez vos chèques au CGD, sans attendre afin de simplifier le travail du trésorier

Cotisation avec la revue : 27,50€

Cotisation simple : 11,50€

**Pour recevoir le timbre de la fédération (à coller sur votre carte de membre), il est impératif de joindre une enveloppe timbrée à votre adresse.**

**Pensez à noter votre numéro d'adhérent au dos du chèque.**

C.G.D. 12 Bd Maréchal Lyautey BP311 38010 Grenoble Cédex

**BONNE  
ANNÉE  
2005**